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PAVIA 
La procura chiede l'archiviazione, ma chi ritiene di essere stato danneggiato da quella situazione si oppone. Ora 
il giudice Maria Cristina Lapi dovrà prendere la sua decisione sul caso dell'inquinamento dell'area ex Necchi. 
Ieri mattina nell'udienza preliminare oltre alla richiesta del sostituto procuratore Andrea Zanoncelli, che ritiene 
impossibile individuare a distanza di anni il responsabile dell'accumulo di rifiuti nell'area e della presenza di 
veleni in superficie e nei terreni, è emersa un'altra posizione.  
Comune tirato in ballo  
Gli avvocati dei due indagati (il curatore fallimentare e il liquidatore della società Sviluppi Immobiliari 
Commerciali, penultima proprietaria dell'area prima del fallimento) hanno tirato in ballo il Comune di Pavia, a cui 
spettava l'obbligo della messa in sicurezza dei terreni su cui sorge l'ex stabilimento. Una conclusione condivisa 
dal custode giudiziario del bene nominato dopo il fallimento (assistito dall'avvocato Vittoria Chelli) e dal 
segretario di polizia Coisp Marco Zampetti (avvocato Claudia Sclavi), che si sono opposti alla richiesta di 
archiviazione. Nei loro esposti, che hanno dato vita all'indagine, si lanciava infatti l'allarme sia sulla situazione 
dell'area che sulle responsabilità di chi non è intervenuto negli anni per sanare la situazione. E cioè i proprietari 
dell'area che si sono succeduti nel tempo, ma anche il Comune di Pavia che, come stabilito peraltro da un 
giudice civile, avrebbe dovuto per legge attivarsi per la messa in sicurezza. Il giudice Lapi, a questo punto, 
potrebbe anche disporre nuove indagini.  
Veleni sui terreni e nel sottosuolo 
L'area ex Necchi, come sollevato negli esposti, risulta inquinata sia in superficie, per la presenza di rifiuti e di 
amianto, che nel sottosuolo. Una situazione che dovrà essere sanata dalla bonifica già avviata dall'attuale 
proprietà, la società "Pv 01 Re". Sulla base degli esposti, comunque, nel 2018 la procura di Pavia decide di 
aprire un'indagine nei confronti del curatore fallimentare e del liquidatore della società Sic per le accuse di 
gestione non autorizzata e deposito incontrollato di rifiuti, ma anche inosservanza dei provvedimenti dell'autorità, 
invasione di terreni ed edifici e violazione di sigilli. Il sostituto procuratore Zanoncelli avvia una lunga serie di 
accertamenti, per cercare di ricostruire gli anni di gestione dell'area sia sul fronte dell'inquinamento che dei 
provvedimenti amministrativi che avrebbero dovuto portare alla messa in sicurezza. Ma nella primavera del 2020 
è lo stesso magistrato a chiedere l'archiviazione.  
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In commissione infrastrutture è stata approvata la risoluzione presentata 
dai consiglieri regionali Verni, Mura, Villani, Invernizzi 

Tangenziale e nuovo ponte 
Il primo sì in Regione al confronto sui progetti 

 
CAVA MANARA 

Primo passo ieri verso la realizzazione di una tangenziale per bypassare la frazione di Tre Re e di un nuovo 

ponte sul Po tra Cava Manara e Bressana. In commissione regionale infrastrutture è stata infatti approvata 

all'unanimità la risoluzione presentata dai consiglieri regionali Simone Verni, M5s, Roberto Mura, Lega, 

Giuseppe Villani, Pd, e Ruggero Invernizzi, Fi.  

«lavoro condiviso» 

I rappresentanti del territorio hanno unito le forze e, «con un lavoro condiviso e trasversale», come lo definisce 

Verni, hanno raggiunto un primo e importante obiettivo, quello di impegnare la giunta a istituire un tavolo di 

confronto tra Regione, ministero delle Infrastrutture, Rfi, Provincia e Comuni per «definire un percorso in termini 

di tempi, modalità, finanziamenti», portando avanti «opere necessarie al territorio»: la riqualificazione dell'ex 

statale dei Giovi, tra Bressana e San Martino, e la costruzione di un nuovo ponte sul Po. Oltre alla risoluzione, 

la commissione ha anche approvato un emendamento a firma del consigliere Villani in cui si chiede «la 

realizzazione della variante di Cava che dovrà arrivare alla tangenziale di Pavia». «Si è raggiunto un importante 

traguardo - dicono i consiglieri -. Lo scopo è quello di decongestionare una strada fortemente trafficata, 

liberandola da code e inquinamento. Questo tratto di provinciale 35 è quotidianamente attraversato da moltissimi 

pendolari e da molti mezzi pesanti, anche per la presenza di parecchie aziende proprio in questa parte di 

provincia. La risoluzione punta a pianificare interventi infrastrutturali per superare queste criticità. Ma anche a 

facilitare il quadruplicamento ferroviario tra Pavia e Voghera, complicato e costoso perché impone la costruzione 

di due ponti, sul Po e sul Ticino». Sottolineano i consiglieri come «questo sia l'esempio tangibile di come la 

politica possa superare le posizioni di parte per il bene del territorio, oltrepassando anche eventuali ostacoli». 

«L'augurio - aggiungono - è che questa condivisione venga seguita anche dall'intero consiglio regionale». 

Toccherà infatti al Consiglio, il prossimo 2 dicembre, esprimersi sul documento già approvato in commissione. 

Un ok che segnerebbe il calcio di inizio di un iter che sarà inevitabilmente lungo e complesso. La tangenziale di 

Cava è anche tra le opere ritenute prioritarie dalla Provincia, con il presidente Vittorio Poma che l'aveva inserita 

nell'elenco, inviato a Roma, degli interventi da finanziare. Un progetto dal costo di 21 milioni e 428mila euro per 

liberare dalla morsa del traffico la piccola frazione di Tre Re, quasi al collasso per il passaggio quotidiano di oltre 

25mila mezzi. - 
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Il nuovo indirizzo di studi sarà attivato all'istituto Pascal 
La preside: «Tra i punti di forza le classi con pochi studenti» 

Nella città di Valentino il primo corso dedicato 
al design e alla moda 

 

 

VOGHERA 

 Nella città che ha dato i natali a Valentino, il primo corso di studi dedicato al design e alla moda. Il nuovo 

indirizzo sarà attivato con il prossimo anno scolastico all'istituto Pascal di via Don Minzoni, nell'ambito delle 

proposte del liceo artistico.  

Grande tradizione 

Una novità assoluta, che intende proprio dare al territorio una possibilità formativa che non c'era, malgrado a 

Voghera in passato ci fossero in attività moltissimi sarti e ancora oggi non manchino prestigiosi laboratori 

artigianali di abiti su misura, che testimoniano, assieme all'illustre cittadino diventato grande stilista 

internazionale, la vocazione del territorio per l'alto design. Il nuovo percorso formativo della scuola iriense sarà 

sviluppato in collaborazione con la Nuova Accademia di Belle Arti di Milano, sia per quanto riguarda 

l'orientamento in uscita, che per la didattica. «Il nuovo indirizzo di design moda intende rispondere alle esigenze 

del territorio, che sino a oggi non sapeva dare proposte formative ai giovani che vogliono lavorare in questo 

settore. Il nostro punto di forza è il numero ridotto di studenti in classe, che consente di avere una attenzione in 

più e di valorizzare le capacità di ognuno. Abbiamo un team di docenti positivi e propositivi che rispecchiano la 

filosofia della scuola» spiega Luciana Rossotti, preside dell'Istituto Pascal. L'Istituto Pascal offre altri due 

percorsi di studio: il Liceo delle Scienze Umane, con opzione economico-sociale, e l'indirizzo Professionale 

Servizi per la sanità e l'assistenza sociale. La scuola è accessibile a tutti grazie al contributo di Regione 

Lombardia attraverso il rimborso della dote scuola. Gli Open day in presenza per conoscere l'offerta formativa 

e anche il nuovo corso di studi si terranno sabato 12 dicembre e domenica 17 gennaio, oppure in un altro giorno 

da concordare dalle 9 alle 12. Per motivi legati all'emergenza Coronavirus occorre prenotare tramite telefono 

allo 0383649171 oppure via mail a istitutopascal@hotmail.com. Gli Open day online invece saranno giovedì 26 

novembre, giovedì 10 dicembre e martedì 12 gennaio alle ore 15 e alle ore 16. Tramite la piattaforma Zoom 

(ID:8459229662 e password j3827X).  
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Santa Margherita di Staffora 

Lavori sulle provinciali 48 e 50 
Da Piazza Italia 500mila euro 

 

 

Sono iniziati da qualche giorno i lavori di messa in sicurezza dei versanti delle strade provinciali 48 e 90 che 

da Casanova Staffora portano rispettivamente al Passo del Giovà e a Pian del Poggio. L'intervento è 

realizzato da un ditta incaricata dalla Provincia di Pavia per un costo totale di oltre 500mila euro. Nello 

specifico gli interventi consistono nel posizionamento di reti paramassi nel tratto Pianostano - Casale (sp 48) e 

lungo il tratto Cegni - bivio per Negruzzo (sp 90) volti a impedire la caduta di sassi sulla strada in modo da 

rendere più sicuro il transito delle auto. «All'interno dei questo progetto ci sono anche alcune asfaltature e la 

creazione di muretti di contenimento - spiega il sindaco Andrea Gandolfi -. Per quest'importante intervento 

voglio ringraziare il presidente della Provincia Vittorio Poma che si è attivato per la messa in sicurezza di 

queste due strade». 
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Link utili 

 

 

Archivio rassegna stampa sede di Pavia 

https://www.assolombarda.it/governance/sede-di-pavia/dicono-di-noi 
 

 

Ultimi aggiornamenti 

https://www.assolombarda.it/ultimi-aggiornamenti 
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